

「リーダー像」は学生が決める

江戸川大学
学生リーダー制度

大学の年間行事に協力

リーダーシップの重要性が叫ばれて久しいが、学生生活の中に組み込まれたプログラムとして取り組んでいる大学は多くはない。千葉県流山市の江戸川大学(小口彦太学長)の「学生リーダー制度」は、大学の制度ではあるが、学生が自律的に運営する、リーダー育成プログラムにもなっている。担当するメディアコミュニケーション学部の廣田有里教授と林香織准教授に、この取り組みを聞いた。

林准教授に聞く

○江戸川大学のリーダーとは何か

学生リーダー制度は、教育理念「人間陶冶」を体現する「やさしさ」や「教養」を身に付け、学生の「手本」となることを目的として、2008年頃から始まった正課外プログラムである。当初は、自己啓発として礼儀作法等を学ぶ中で、オーブンキャンパスで高校生

を案内したり、流山市民まつりのボランティアをしたり、能力アップ研修などのプロジェクトを行っていたが、学内での認知度は低く、教員の指示に受動的な取り組みが多くていたが、学内での認定めて実行するようになつた。「教員としても、学生リーダーが他の学生から頼られ、相談される存在になるため、議論を促進し、まとめ、記録できる能力を身に付けさせることもあった」と廣田教授は振り返る。

そこで、廣田教授と林准教授は、改めて「リーダーとは何か」を考えさせた。学生たちが出した結論は、「学生リーダー

は、基本的に代表者を決めるか

ではありません。代表者を決める年もあれば、プロジェクトごとに決めることもあります。3年生が中

心的ですが、それも教員から働きかけたわけではありません。年間ス

テクトを進めていくのも大きな特徴であ

ります。教員から働きかけたわけではありません。年間ス

テクトを進めていくのも大きな特徴であ

ります。教員から働きかけたわけではありません。年間ス